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دراسة نوعية وكمية للاحماض الامينية الحرة في ريديا ومذنبة مشطورة الذنب التي تصيب 

 aurcularia Lymnaea   القوقع
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  الملخص

 thin layer chromatography (TLC)استخدمت طريقة التحليل الكروماتوغرافي للصفائح الرقيقـة  

الريديا والمذنبة المشطورة الذنب التـي تـم        في التحديد النوعي لبعض الاحماض الامينية الحرة في طوري          

 ، والتي جمعت من ضفاف نهر دجلة المار بكـورنيش           L.aurculariaالحصول عليها من القواقع  المصابة       

يشير التحليل النوعي إلى وجود الأحماض الامينية الحـرة الالنـين، لايـسين،             . الرشيدية في مدينة الموصل   

ديا، والحامضين الامينيين الحـرين الالنـين والهـستيدين فـي المـذنبات             لوسين، هستدين، والفالين في الري    

  و    0.002أما التقدير الكمي لهذه الأحماض الامينية الحرة فتراوحـت  بـين               . وباستخدام كاشف الننهايدرين  

  .مل في الريديات والمذنبات/ مايكروغرام0.005
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ABSTRACT 

Thin layer Chromatography technique was used to determine the free pool amino acids 
in rediae and cercariae (Furcocercous) wich were obtained from Lymnaea aurcularia snials,  
collected from Tigris river (Al-Rashedeya area) in Mosul city. The qualitative analysis 
suggested presence of free amino acids : alanine, leucine, lysine, histidine and valine in the 
redia, while: alanine and histidine were found in the cercariae, by using nihydrine reagent as 
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to the quantitative determination for these free amino acids they were 0.002-0.005 µg/ml in 
both  redia and cercarie. 
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